

## Visita de colombianos a Malasia (II parte)

El Palmicultor continúa con la publicación de las experiencias de otros integrantes de la delegación de palmeros colombianos que visitaron Malasia e Indonesia en septiembre pasado.

Uno de los palmicultores que formó parte del grupo fue Tito Eduardo Salcedo, Gerente de Palmas Oleaginosas Bucarelia S.A., para quien la diferencia entre los productores asiáticos y colombianos radica en "que a nosotros nos falta pensar en grande, buscar mercados internacionales especialmente con productos procesados, y crecer para bajar costos, aprovechando economías de escala". Con esta posición, además del crecimiento de la industria palmera ya establecida, se sumaría el desarrollo de pequeños palmicultores, como sucede con el Felda en Malasia, donde 74.377 familias son propietarias de 318.336 hectáreas de palma de aceite.

Para el directivo palmero "el año pasado, aproximadamente el 60% de las exportaciones de aceite de Malasia fueron hechas al mercado de Asia. Colombia debería trabajar el mercado americano, inicialmente Centro y Suramérica. Debemos aprovechar la ventaja de US\$50,00/ton que tenemos para posicionar nuestros productos".

El gremio palmicultor colombiano es creativo en el mejoramiento de la productividad y está decidido a reducir las estructuras de costos, aprovechando el gran conocimiento tecnológico y la capacidad administrativa de los productores.

Según Castor Jet Acevedo, Subgerente Agronómico de Palmas Oleaginosas Bucarelia S.A. "la industria de la palma de aceite en Malasia e Indone-

sia ha adquirido un desarrollo de tal magnitud que cualquier país que quiera competir con ellos, tendrá que hacer carrera por más de 30 años, durante los cuales debe dedicarse a la siembra intensiva de palma y generar una nueva cultura entorno a esta actividad". En Malasia, al estar llegando a su capacidad máxima de tierras cultivables, están destinando sus esfuerzos hacia la industria oleoquímica para darle un uso diferente al aceite de palma, como en la producción de cremas para la piel, poliuretanos y llantas para automóviles.

Para Castor Jet, "lo que más se debe resaltar de los asiáticos es la 'cultura de la calidad' que han adquirido, porque esto les ha permitido ser supremamente eficientes en el manejo de plantaciones y sus administraciones son muy sanas". La visita a los extensos cultivos de palma de aceite le permitieron al grupo observar un excelente aspecto sanitario y nutricional y plantas extractoras sin deterioros ni malos manejos.

De acuerdo con las declaraciones de Carlos Alberto Corredor Mejía, vicepresidente de la Junta Directiva de Fedepalma, "con relación a la extracción de aceite crudo de palma en Malasia, las plantas extractoras han sido diseñadas en promedio con una capacidad de 60 ton/hora con equipos de repuesto que entran a operar en épocas pico y llegan a moler hasta 6000 ton/año por cada tonelada de capacidad instalada. ♦

### Crece Fedepalma

Damos la bienvenida a dos plantaciones que ingresan a la Federación como nuevos afiliados:

- Agropecuaria Barbascal, con la plantación Encierro de Costa Rica, ubicada en el municipio de San Martín (Meta), Zona Oriental.
- El señor Rubén Antonio Beltrán Virguez, con la plantación Palmarina, ubicada en Acacías (Meta), Zona Oriental.

### ¡Amigo palmicultor!

Fedepalma recuerda a todos los palmicultores del país que deben diligenciar el formulario para quedar inscritos en el Registro Nacional de Palmicultores. Esta inscripción tiene una vigencia de dos años, 1996-1997 y con esta, la Federación como entidad administradora del Fondo de Fomento Palmero expedirá un carné a los cultivadores de palma de aceite.

Si desea obtener el formulario, comuníquese con Fedepalma, tel. 3105588.